

2003



DOCUMENTOS

2003



DOCUMENTOS

Í N D I C E

Presentación

I Aquellos Maravillosos Años

- 13** Breve historia de la Enseñanza en Tierra Aranda
- 15** Aranda de Duero hacia 1928
- 17** Los planes de Estudio en los Institutos de Bachillerato del siglo XX (I)
- 21** Normativa de creación del Instituto, 1928
- 23** Crónica del nacimiento del Instituto según el “ECO DE ARANDA”
- 27** Actas del Claustro del curso 1928-29
- 31** La Junta Económica, 1928-29
- 33** Reglamento del personal subalterno, 1929
- 34** Autoridades civiles y militares, años 30
- 35** El gran éxito de matrícula, 1930
- 37** Reivindicaciones del Claustro al Ayuntamiento de Aranda, 1930
- 39** Un pasado que es presente
- 41** Los planes de Estudio en los Institutos de Bachillerato del siglo XX (II)
- 45** Opinión del Claustro sobre el conserje y los porteros, 1932
- 47** Compra de libros para la Biblioteca, 1933
- 49** Informe del Centro por su Director, 1933
- 53** Junta Económica, 1934
- 59** Honorarios, 1935
- 61** Diez Años de Claustros: «El paso de la historia entre 1928 y 1938»
- 63** Petición de datos, 1941
- 65** Obras y mejoras después de una guerra
- 67** La festividad de Santo Tomás y la del Libro, 1942
- 69** Albor de nuestro instituto
- 71** Presupuestos de 1946
- 75** Solicitud del nombre para el Centro, 1947
- 78** Inventario, 1948
- 80** Informe de obras, 1948

II Tiempos Modernos

- 89** Al Isti
- 91** Solicitud de la Escuela Preparatoria para el Ingreso, 1949
- 93** Recuerdos y vivencias
- 95** La Preparatoria
- 99** Escuela de Hogar, 1949
- 100** Director de Canto, 1960
- 101** El Grupo Escolar “Pérez Galdós”, 1951
- 103** Claustros en el nuevo emplazamiento, 1951
- 107** Los planes de Estudio en los Institutos de Bachillerato del siglo XX (III)
- 113** Capilla del Centro, 1955
- 115** Relaciones con el Ayuntamiento, 1957-58
- 117** Pequeña historia
- 121** Instituto años 50
- 122** Santo Tomás, 1958
- 123** En la mitad del siglo
- 125** Carta de recuerdos
- 127** La Cultura, base fundamental del engrandecimiento de Aranda
- 129** Escasez de profesorado, 1963
- 131** Autorización del nombre del Centro, 1961
- 133** Inicios de la A. P. A. 1960
- 137** Estatutos de la A.P.A. de 1966
- 141** Reglamento de régimen interno, 1968
- 143** Pedro Sanz Abad, una vida dedicada a la Educación (1907 -1978)
- 145** Claustros de los años 70

III Desde Aquí Hasta el Futuro

- 151** Setenta y cinco años ...
- 153** Crónica de la Transición
- 157** Reflexiones sobre el fracaso escolar, 1988
- 159** Institutos, Instituciones y destituciones, 1988

IV Apéndices y Cronología

- 171** Alumnos y Profesores, 1985 – 2002
- 173** Asignaturas impartidas en el Instituto
- 184** Cronología de cargos directivos del Centro
- 189** Censo de Profesores por especialidades
- 199** Cronología general

Presentación

No hace mucho tiempo, quince años, que celebrábamos el 60º aniversario de la fundación de este Centro allá por el año 1928. Siguiendo la costumbre, nos disponemos, pues, a conmemorar el 75º cumpleaños en el próximo Octubre del corriente año 2003.

Los que ya participamos en la organización de aquel aniversario volvemos a vivir en este los mismos sentimientos de alegría y esperanza, porque “las celebraciones, además de la alegría y fiesta que naturalmente conllevan, propician el encuentro de las personas, la rememoración de las dichas y desdichas de los años pasados, la exposición de las características de la vida actual y la plasmación en deseos y esperanzas de las cosas que querriamos que ocurriesen para mejorar lo que ahora vivimos”.

En estos quince años se han producido varios “terremotos” organizativos por efecto de leyes, como la LOGSE del 90, que han alcanzado de lleno a este Instituto. Todavía estamos en periodo de “asentamiento de las placas”, con cierta incertidumbre de lo que ocurrirá a medio plazo. ¿Cómo será aceptada la labor que realizamos por las familias que eligen este Centro para sus hijos? ¿Seremos capaces de sintonizar con las necesidades de nuestros alumnos para proporcionarles una enseñanza, una educación, que realmente les capacite para desenvolverse en futuros estudios, trabajos o en su vida? Por cierto, nuevas vibraciones comenzaremos a sentir próximamente debidas a la nueva LOCE. Contestar a estas preguntas forma parte de la vida de los días que están viniendo, que vendrán, del futuro. Al editar una revista como esta, de contenido eminentemente histórico, uno mira en sentido contrario, a los días vividos, a las cosas hechas, al pasado. Precisamente releendo, buscando, seleccionando, ... , documentos, archivos, actas, fotografías, ... , se hace una idea de cuál ha sido la dirección del camino andado por el Centro, mejor dicho, de los que han trabajado en y por él.

Hubiéramos deseado representar cada época con una cuota equitativa de participación en esta selección de DOCUMENTOS, que en esencia es lo que se encuentra en las siguientes páginas. Pero me temo que la balanza se ha inclinado hacia los tiempos más pretéritos, quizá porque los encontramos más tiernos, más heroicos, más sorprendentes. Los más recientes, por conocidos, tendremos que dejarlos que maduren, que cumplan los años cuando les toque y haya alguien dispuesto a recordarlos.

Nuestra intención fundamental ha sido mostrar una colección de “postales”, no sólo fotográficas, sacadas de la “caja de lata” de los recuerdos para ser admiradas, provocar reflexión sobre su contenido y, por qué no, dibujar una sonrisa. Efectivamente, estos son nuestros orígenes. Cada época tuvo su razón de ser, ahora debemos revisarlas con respeto.

Los profesores Bernardo Llorente, Francisco Blanco, Andrés Velasco, José Santos y yo mismo, se han encargado de la selección o edición de los documentos. Algunos son artículos escritos hace quince años y otros son actuales; sus autores han sido alumnos o profesores del Instituto. Gracias por vuestra atención. Así como a todos los que nos han proporcionado fotografías de momentos que vivieron, aderezadas con los comentarios de lo que representan.

Gracias también a las entidades colaboradoras que, mediante su ayuda, han hecho posible que esto lo podamos imprimir. Y a Carmen Peñalba, Josefina Miranda y Amparo Moyo, de Secretaria, por la amabilidad que han tenido ayudando a digitalizar los documentos elegidos del archivo del Centro.

Espero que pasen un rato divertido leyendo y viendo estas hojas. Hasta el próximo Aniversario, si la profesora Carmen Ruiz está dispuesta para animarnos a su celebración.

El Director

Severino Lafuente Poza
